



LA ESPIGA

B. Vela

¡UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOS!HOJA SEMANAL AGRÍCOLA DE LA
FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: Compañía, 1
Apartado n.º 45. - Teléfono 1126

CHARLAS

Ante la nueva importación de trigo

En el número anterior dimos la noticia escueta. «Otras cien mil toneladas de trigo extranjero, van a traerse a España», las cuales, unidas a las importadas desde mediados de abril, suman ya dos millones y medio de quintales. Medio millón cada quince días.

Ya lo sabes, labrador; podrá importarse trigo americano hasta primero de julio. Para esa fecha ha de estar desembarcado, que no consumido, ni lo estará en bastante tiempo. Con él se llenarán las paneras de las fábricas de harinas, y con éstas, los almacenes de los panaderos. Y cuando dentro de dos meses los campos españoles ofrezcan una cosecha espléndida, como se espera a la sazón, y quede el grano limpio en las eras y los labradores quieran venderlo para resarcirse pronto de los gastos enormes este año, del cultivo, de la siega y de la trilla, para pagar sus créditos, librarse de sus atrasos, abonar las rentas y preparar la siembra nueva, se encontrarán repletos los molinos y llenos aún los almacenes de harina extranjera. Los precios caerán rápidamente, quizás más que en 1928, (bien te acuerdas, ¿verdad? Pues la cosecha en 1929 fue mediana) y Castilla y las regiones trigueras del interior sufrirán el duro calvario de hace cuatro años.

Una vez más la agricultura es víctima de una alegre política populachera, para la cual solo existen la gran ciudad y la gran industria. Todo se sacrifica al precio del pan, que en Madrid, por ejemplo, ¡no ha variado desde 1924! En un período en que tantas cosas, entre ellas el valor de la peseta, han cambiado.

Y ese absurdo económico lo paga la cenicienta: la agricultura.

Nuestros Gobiernos, democráticos y socialistas, se olvidan de que la mayor y más humilde parte del pueblo vive, y peor que en la ciudad, diseminada por los campos de España.

En cambio harineros y representantes de las grandes casas productoras o exportadoras de cereal, se relamen de gusto disputándose la presa, léase la importación. Asunto es ese que debe dar pingües ganancias.

Hay quien califica este asunto, refiriéndose al problema triguero, de falta de previsión. Si era necesaria la importación, ¿por qué no se previó antes?

Porque no es lo mismo contratar la adquisición de un producto como el trigo, cuando por estar reciente la cosecha los grandes depósitos están llenos de cereal, que cuando por haber transcurrido varios meses, los «stocks» han sido disminuidos por el consumo, pues los precios son en la primera ocasión mucho más bajos que en la segunda, carestía debida a la que se desprenda del aumento experimentado en el país de origen, y la que sea consecuencia de la elevación habida en el nuestro.

En fin, labrador, y para no involucrar más esta charla interesante, sea el problema este de previsión, de visión o de comprensión, el hecho es que el agricultor paga las consecuencias y las seguirá pagando, mientras no consigamos que se legisle más en favor de la agricultura.

CRONICA POLITICO-SOCIAL

La Asamblea de "Padres de Familia"

Los días 6, 7 y 8 de mayo se celebró en el Monumental Cinema de Madrid una magna Asamblea de Padres de Familia, para tratar de los graves problemas planteados por la nueva Constitución, con referencia a la educación de los hijos, que ningún padre de familia puede ver con indiferencia.

Más de 5.000 personas congregadas todos los días en el amplio local dan idea del entusiasmo y enorme interés con que los católicos españoles han acogido un acto de tanta trascendencia para el porvenir de la patria. En el acto inaugural, presidido por el Presidente de la Asociación católica de Padres de Familia, señor Soprani, el Consiliario señor Mesa y don Cirilo Tornos, después de leído un despacho del Papa, en que envía su bendición y su aliento para que laboren por tan legítimos derechos, hace uso de la palabra el señor Gil Robles, quien, entre otras cosas, dice que, según estadísticas del año 1926 las escuelas privadas católicas eran el 98 por ciento, mientras las laicas y protestantes no llega al dos por ciento, y pregunta si el establecimiento del laicismo, que va contra la conciencia de la mayoría de los españoles, no será un compromiso más adquirido en la obscuridad por nuestros gobernantes. A continuación habla el señor Goicoechea, quien, entre grandes aplausos, ataca el laicismo del Gobierno y describe gráficamente la situación actual de España, diciendo que «está representada por un triángulo, en uno de cuyos lados está la fauna, (no se puede calificar de otra cosa), del extremo mismo. En el otro lado está esa insignificancia del señor Lerroux, cuyo silencio se asemeja a una tranquila siesta. La hipotenusa es el socialismo. Tal como está planteado el problema, dice bien se ve el resultado. Al fin, no quedarán más que dos fuerzas.

—No hago más que uso de la libertad de expresar libremente las ideas para ilustrar al labrador. ; (una voz) y luego sacarnos el voto...; cuando nos pagues las 12.000 pesetas de la fuente de las elecciones de 1921... (dice otro)...

—Lo que mejor puede hacer— dice sentenciosamente el Alcalde —es recoger en la Posá el baúl y marcharse. . (una voz) no lleva más que lo puesto...; y 20 duros que nos ha sacado por hablar mal de los ricos (dice otro)...

—Llevo a go que usted no concede importancia y para mí la tiene.. ; (otra voz) un perro tianvía...

III

—Ridiela mañico .. ¡vaya re-dentor que nos hemos echao...!

—Pus como no pongamos pies en pared, no vamos a tener dineros para pagar a tanto sinvergüenza que ha tomado esta manera de vivir, hablando por nosotros.

—¡Pero si ese fué el apoderado del Banco de...!

—¡Claro! El mismo lenguaje de entonces. Ahora será radical por un casual, antes era conservador...

—Pus lo que queremos es no verlos más, porque ni por un casual piensan del provecho ajeno.

—Yo he de ir siempre en contra de esa «cuerda» de desvergonzados, y si no se van por las buenas, lo haremos por concejada...

—La verdad. Con lo bien que se está poniendo la «cosa» para liquidar cuentas atrasadas, con quienes no tienen miedo más que a la moneda de plomo...

—Antes moro que ir del brazo con quienes han sido y serán nuestros seculares enemigos... parásitos de nuestras haciendas y peculios, que cuando lo necesitan, quieren emplearnos como fuerza de choque del crimen, para artificialmente armar pleitos donde no los hay...

—Sí, sí; hay que poner en cuarentena a estos espontáneos como el de hoy, que tienen los auditorios como un tendido de sol en un día de «hule»...

—Hacen bien en no de'ar hablar a tanto cínico.

—Eso es lo que debemos procurar, a ver si se aburren y no vuelven...; pero mucho me temo que ni por esas...

¡ Seguro, casi absoluto.



Prometer cosas a sabiendas de que no se han de cumplir, será un «bonito» medio para conquistar los votos de los incautos; pero a la corta o a la larga, el pueblo sabe derribar a los falsos apóstoles, que vivieron del embuste.

MERCADOS DE CEREALES

Trigos: Según informaciones anteriores, se hace muy poco por estar muy agotado todo. No falta sin embargo alguna que otra operación anotada a 56,57 y hasta 58,50 pesetas los cien kilos.

Llegan las primeras ofertas de trigos racios de Andalucía y rubios de Extremadura a 52 pesetas estación salida y para envíos dentro del presente mes. Para envíos Julio se fijan 47 y 48 pesetas.

Con estas ofertas de mercancía nueva, queda resuelto el problema del trigo extranjero; es decir, que al tenerse ya conocimiento de estas salidas, es de suponer que no se autori en nuevas importaciones, que serían ya muy de lamentar a estas alturas. Ciertamente que quizá algunas fábricas estén muy apuradas de existencias y otras tengan ya parado y sigan pidiendo nuevas importaciones, pero aun con algún perjuicio para ellas, es mucho mayor el beneficio que se hace a la agricultura nacional no haciendo más importaciones.

Centeno: Muy agotado, y casi puede decirse que está terminado. En estos días se anotaron algunos vagones, contados por cierto, hasta 60 pesetas con saco.

Cebada: De zona de Alicante se ha seguido operando algún vagón a 32 pesetas. Ahora van llegando ya ofertas de Extremadura, cediéndose a 33 y 32 pesetas envío ahora, y 31 pesetas envío por todo el presente mes de Junio. Con saco incluido y sobre estación salida.

Maíz: Sigue el precio de 42 pesetas sobre Gijón para vagones. Al detall en esta plaza sigue también vendiéndose a 48,50, 49 y 50 pesetas.

Harinas: Muy solicitadas, hasta el extremo de ir al día todas las fábricas, sin tener existencias para el día siguiente.

Se han anotado y sigue practicándose en general el precio 69 y 70 pesetas para las clases extras integrales, ya que otras clases ahora no se elaboran.

Harinillas: Según clases, desde 36, 37 hasta 38 las que más, con saco.

Salvado hoja: 37, 38 y 39 pesetas también con saco, según clase y sobre estas fábricas.



VARIEDADES

PENSAMIENTOS

Hay algo que vale más, infinitamente más que la ciencia: ese algo es la conciencia.

—¿Quién ha escrito en los anales de los pueblos, y quién ha marcado unos nombres con el sello de la ignominia y otros con el sello del honor? —La conciencia.

—Dios nos ha dado la conciencia para que distingamos el bien del mal, así como nos dió los ojos para que distingamos la luz de las tinieblas.

**

CHASCARRILLO

—Diga usted, don Abundio, ¿qué desgracia le produciría más honda impresión?

—Hombre... como quiero tan profundamente a mi mujer, lo que más sentiría es que se que para viuda.

**

ANÉCDOTA

¡SE NECESITA UNA MADRE!

Se necesita una madre que sepa que es la verdadera mensajera del amor y providencia divina.

Se necesita una madre que sepa que cada hijo representa un alma de infinito valor en la presencia de Dios.

Que sepa ofrecer cada hijo a Dios, para que se cumpla en él la divina voluntad.

Que sepa llevar sus niños al altar de la Santísima Virgen y enseñarles que Ella es la madre de los cristianos.

Que sepa inculcar en cada hijo el amor a la santa pureza de alma y cuerpo.

Que no deje un solo día de rogar por la salvación de sus hijos.

Que sepa hablar con mucha prudencia.

Que jamás sus hijos oigan de sus labios las chanzas incorrectas, la murmuración y el desprecio a los pobres y los desgraciados.

Que viva consagrada al hogar, porque de su esmero depende la paz, la salud, el provecho espiritual y material de la familia.

Que sea firme en las correcciones, serena en las alegrías, solícita en las penas.

Que sepa ganarse el cariño y confianza de sus hijos, aun cuando sean mayores.

Que sepa reunir cada día a los suyos para orar en común, especialmente el Santo Rosario.

Que ruegue mucho por sus hijos, porque la oración suplirá su debilidad.

Se necesita en cada familia de una madre que pueda considerarse como piedra fundamental bendecida para elevar el verdadero edificio social, cristiano, que salve, que redima.